
Protokoll der Gesamtvorstandssitzung vom 13.06.2023 

Anwesender Vorstand: Torsten Laabs (1. Vorsitzender), Juliane Stahlfast (1. Kassiererin),   
           Petra Laabs (1. Schriftführerin) 

Anwesender Gesamtvorstand: Uwe Marszalek, Heinz-Jörg Horsch, Werner Enter, Günther Krüger, Werner 
Schäfer, Thomas Wenneborg, Rainer Föllmer, Heinz-Jürgen Drecktrah, Ilona Vogelsang, Dietmar Matej, Lutz 
Dickmann, Horst Wolfrum, Hermann Bachmann, Walter Thom, Efigenia Castro, Dorothea Meyer 

Es fehlen entschuldigt: Manfred Behrens, Thomas Gerstenberg, Rainer Furche, Monika Krause                                       
Es fehlen unentschuldigt: Monika Freers, Herbert Wollmann 

Beginn der Sitzung 18.10 Uhr. 

TOP 1:  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung                                                                                                                                   
Torsten Laabs eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

TOP 2: Verlesen und genehmigen des Protokolls vom 14.03.2023 (per Mail versendet).                                         
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3: Bericht des Vorstandes                                                                                                                                                   
Torsten Laabs berichtet: 

 Zustand unserer Gärten: Der Zustand der Gärten verschlechtert sich. Es wurden bereits wieder 
Mängelrügen sowie Abmahnungen verschickt. Torsten Laabs bittet um Meldung verwahrloster Gärten. 

 Wasser im Geranienweg: Garten Nummer 14A hat sich unerlaubter Weise eine Wasseruhr eingebaut. 
Der Vorgang liegt nun beim Anwalt. Es wird geprüft, wo das Wasser abgestellt werden kann. 

 Vorstandsmitglieder: Herr Blome ist nicht mehr Wegewart vom Geranienweg, Marcel Hevernick ist 
kein Wasserwart mehr. 

 Geleisteter Gemeinschaftsdienst Erikaweg: Torsten Laabs lobt und bedankt sich bei Heinz-Jörg Horsch 
für den geleisteten Gemeinschaftsdienst mit einigen Gartenfreunden aus dem Erikaweg, die 
angefangen haben den Vereinsgarten Phloxweg 15 wieder herzurichten. Es wurde auch begonnen das 
Haus abzureißen. Die Arbeiten sollen im kommenden Gemeinschaftsdienst fortgesetzt werden. 

 Fragen aus der Runde: Es gibt keine Fragen. 

TOP 4: Berichte aus den Wegen 

 Dorothea Meyer - Malvenweg - Es wird wenig bis gar nichts gemacht. Der Malvenweg ist ein 
Eigentümerweg. 

 Walter Thom - Narzissenweg - Die Wasserschäden Hortensienweg und Tulpenweg 58 sind behoben. 
Im Erikaweg ist immer noch ein Wasserschieber abgedreht. Abdrehen von Wasser im Winter: Torsten 
Laabs - Überall wo es möglich ist, soll in Zukunft abgestellt werden. 

 Günther Krüger - Irisweg - alles in Ordnung 
 Rainer Föllmer - Krokusweg - allgemeine Frage zum Heckenschnitt. Darf man die Hecken zurzeit 

schneiden, wenn sie sehr breit sind? Torsten Laabs bejaht die Frage. Hecken die zu breit sind müssen 
geschnitten werden, damit notfalls ein Rettungswagen durchkommt. 

 Uwe Marszalek - Asternweg - Die Bäume an der Bahn sind weg. 
 Werner Schäfer - Narzissenweg - Das Kaisenhaus ist abgerissen, der Garten wird bereits wieder 

bewirtschaftet. Einige Restarbeiten sollen im Gemeinschaftsdienst erledigt werden. 
 Werner Enter - Hortensienweg - Der Eigenlandgarten Nr. 1 wuchert zu, ebenso Garten Nr. 21. Im 

Hortensienweg 24 und 25 Frerks, wurde der Swimmingpool mit einem Schlauch vom 
Nachbargrundstück Arnolds gefüllt. Das ist nicht gestattet. Auch sind dort die Hecken zum Weg zu 
breit. Torsten Laabs bittet um Fotos, um einschreiten zu können. 



 Heinz-Jörg Horsch - Erikaweg - Der Gartenfreund Ralf Fass beschwert sich üben den Nachbargarten 
Nummer 10. Von dort wuchert ständig Unkraut in seinen Garten. Der Garten Nummer 10 ist in einem 
sehr schlechten Gesamtzustand. Torsten Laabs hat bereits eine E-Mail an die Pächterin des Gartens 
Nummer 10 verschickt und eine Frist bis zum 18.06.2023 gesetzt, die Mängel zu beseitigen. Wenn sich 
bis dahin dort nichts ändert, wird es eine Abmahnung und später dann gegebenenfalls eine Kündigung 
geben.  

 Thomas Wenneborg - Salviaweg - alles in Ordnung 
 Efigenia Castro - Lilienweg - Die Gartenfreunde im Lilienweg haben sich eine Liste mit Emailadressen 

erstellt, um so untereinander kommunizieren zu können. Der Vorschlag dazu kam von Stephanie 
Meyer. 

 Horst Wolfrum - Irisweg - Der Weg ist in einem schlechten Zustand. Auch sind viele Hecken zu breit. 
 Ilona Vogelsang, Dietmar Matej - Hyazinthenweg - alles in Ordnung 
 Heinz-Jürgen Drecktrah - Tulpenweg - Der Weg sieht schlimm aus, alles wächst zu. Torsten Laabs bittet 

wiederholt um Fotos. 

TOP 5: Verschiedenes 

 Torsten Laabs bittet darum, dass die Gärten aller Vorstandsmitglieder in Ordnung sind. 
 Manfred Behrens, Wegewart im Begonienweg hat seinen Garten gekündigt. Er war nun 40 Jahre 

Mitglied. Zum Abschied hat er dem Verein 2 sehr alte Ausgaben „Min Land“ aus den Jahren 1961 und 
1967 geschenkt.  

 Das Hexenhaus muss dringend renoviert werden. Ein Teil sollte bis zum Lampionfest erledigt sein. 
 In der Angelegenheit Friebe gibt es nichts Neues. 
 Torsten Laabs schlägt den Anwesenden vor, das Sitzungsgeld von aktuell 3,50 Euro ab der nächsten 

Sitzung auf 5 Euro zu erhöhen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

TOP 6: Beenden der Sitzung 

Torsten Laabs bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Teilnahme und beendet die Sitzung um 19.30 Uhr mit 
einem dreifachen "Min Land". 

 

__________________________      _________________________ 

Torsten Laabs (1. Vorsitzender)      Petra Laabs (1. Schriftführerin)  

  


